



## **Motion de soutien**

**Delhaize, le combat de ceux qui remplissent les rayons contre  
ceux qui se remplissent les poches**

La Fédération des Etudiant·e·s Francophones (FEF) exprime son soutien et sa solidarité envers les travailleur·euse·s de Delhaize. Bien qu'ils aient été considéré·e·s comme essentiel·le·s pendant la pandémie de COVID-19 et applaudi·e·s pour leur travail, ils sont maintenant traité·e·s comme une simple variable d'ajustement pour accroître les bénéfices des actionnaires du groupe Ahold Delhaize. En effet, ils font face à une situation difficile : la direction de Delhaize a décidé de "franchiser", en d'autres mots, confier à des indépendants, ses 128 derniers magasins "intégrés", c'est-à-dire des magasins qui appartiennent à Delhaize et que la firme gère directement. Cette décision risque de se traduire par des pertes d'emplois, des salaires, des conditions de travail moins avantageuses et plus de flexibilité pour les travailleur·euse·s.

La FEF condamne ces pratiques de dumping social, qui consistent à sacrifier les travailleur·euse·s pour augmenter les profits des entreprises et qui violent les droits des travailleur·euse·s. Delhaize ne sera que le premier domino d'une série de multinationales (pas uniquement dans la distribution) qui voient la franchise (ou la filialisation) comme possibilité de contourner les syndicats, et donc d'octroyer moins de droits aux travailleur·euse·s.

Nous apportons tout notre soutien aux travailleur·euse·s de Delhaize dans leur combat contre cette violence économique managériale, qui entraîne leur déclassement social et porte atteinte à l'encadrement syndical et à la force du collectif.

La FEF considère que l'unité du mouvement social est essentielle pour lutter contre les pratiques abusives des employeur·euse·s et pour améliorer les conditions de vie de l'ensemble de la société. En s'associant aux organisations qui militent pour un monde plus juste, solidaire et équitable, la FEF participe à cette lutte. Le mouvement étudiant, dont la FEF fait partie intégrante, peut jouer un rôle important dans cette lutte pour les droits des travailleur·euse·s.

La FEF souligne également que la lutte pour les droits des travailleur·euse·s est étroitement liée à la précarité qui touche les étudiant·e·s. En soutenant les travailleur·euse·s de Delhaize et tou·te·s ceux qui luttent pour leurs droits, la FEF contribue donc également à améliorer la vie future des étudiant·e·s. Ces dernier·ère·s sont les travailleur·euse·s de demain et bénéficieront des victoires syndicales qui visent à obtenir de meilleurs salaires et de meilleures conditions de travail.

